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АННОТАЦИЯ

Социально-психологическое сопровождение семей, находящихся в социально опасном положении/ Абраменко Анжелика Сергеевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. С.И.Чиникайло.
Объект исследования – семьи, находящиеся в СОП
Предмет исследования – социально-психологическое сопровождение семей СОП
Цель исследования – рассмотреть особенности социально-психологического сопровождения семей находящихся в социально опасном положении (на примере ГУ «Новополоцкий территориальный центр социального обслуживания населения»).
Основные результаты. В ходе исследования было выявлено, что для матерей из семей СОП характерно преобладание таких стилей родительского отношения, как «авторитарная  гиперсоциализация», «отвержение», «маленький неудачник». 
Для выборки матерей из семей СОП характерна представленность различных уровней семейного психологического климата. Отмечается преобладание семей с неустойчивым, или переменным, биополем и неопределенным биополем. Также имеются семьи и с устойчиво положительным и устойчиво отрицательным биополем.
Изучение у матерей из семей СОП степени выраженности депрессивного состояния показало, что большая часть испытуемых демонстрирует легкую депрессию. Далее по степени представленности идет группа матерей с умеренной депрессией. Также среди испытуемых есть группа матерей с выраженной депрессией и отсутствием депрессивных симптомов.
Результаты эмпирического исследования продемонстрировали необходимость социально-психологического сопровождения семей СОП. В ходе сопровождения работа направлена  на коррекцию психологического состояния родителя, коррекцию семейных взаимоотношений. Программа социально-психологического сопровождения включает различные мероприятия, проводимые, как отдельно с родителями, так и совместно с родителями и детьми. 
Повторное обследование подтвердило эффективность проводимой программы социально-психологического сопровождения семей СОП. Было зафиксировано снижение степени использования таких типов родительского отношения, как «отвержение» (p=0,000), «авторитарная  гиперсоциализация» (p=0,001) и  «маленький  неудачник» (p=0,003). Среди матерей было отмечено увеличение доли использования конструктивных родительских отношений: «кооперация» (p=0,000). Зафиксировано положительное изменение в биополе семей (p=0,000). Выявлено снижение степени выраженности депрессивного состояния (p=0,000).
Гипотеза исследования о том, что социально-психологическое сопровождение семьи, находящейся в социально опасном положении, способствует улучшению психологического климата в семье, повышению благополучия членов семьи, нормализацию детско-родительских отношений, получила свое подтверждение.
Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список использованных источников из 55 наименований. Общий объем дипломной работы – 97 страницы.
Ключевые слова: СЕМЬЯ, СЕМЕЙНЫЕ ВЗАИМООТНОШЕНИЯ, СОЦИАЛЬНО ОПАСНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ, НЕБЛАГОПОЛУЧНАЯ СЕМЬЯ, СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ

Socio-psychological support of families in a socially dangerous situation/ Abramenko Anzhelika Sergeevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific director S. I. Chinikailo.
Object research: families located in the SOP
Subject research: the social and psychological support of families of SOP
Purpose of research: to consider the features of socio-psychological support for families in a socially dangerous situation (on the example of the State Institution "Novopolotsk Territorial Center for Social Services of the Population").
The results. The study revealed that mothers from SOP families are characterized by the predominance of such parenting styles as" authoritarian hypersocialization"," rejection","little loser".
The sample of mothers from SOP families is characterized by the representation of different levels of the family psychological climate. There is a predominance of families with unstable, or variable, biofield and uncertain biofield. There are also families with stable positive and stable negative biofields.
The study of the degree of severity of depressive state in mothers from SOP families showed that most of the subjects show mild depression. Next in terms of representation is the group of mothers with moderate depression. Also among the subjects there is a group of mothers with severe depression and no depressive symptoms.
The results of the empirical study demonstrated the need for social and psychological support for families of SOP. During the support, the work is aimed at correcting the psychological state of the parent, correcting family relationships. The program of social and psychological support includes various activities carried out both separately with parents and together with parents and children.
The repeated examination confirmed the effectiveness of the ongoing program of social and psychological support for families of SOP. There was a decrease in the use of such types of parental attitudes as "rejection" (p=0.000), "authoritarian hypersocialization" (p=0.001) and "little loser" (p=0.003). Among mothers, there was an increase in the share of using constructive parental relationships: "cooperation" (p=0.000). A positive change in the biological field of families was recorded (p=0.000). A decrease in the severity of the depressive state was revealed (p=0.000).
The hypothesis of the study that the socio-psychological support of a family in a socially dangerous situation contributes to improving the psychological climate in the family, improving the well-being of family members, and normalizing child-parent relations has been confirmed.
The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of three chapters, conclusion, list of sources used from 55 titles. The total volume of the thesis is 97 pages.
Keywords: FAMILY, FAMILY RELATIONSHIPS, SOCIALLY DANGEROUS SITUATION, DYSFUNCTIONAL FAMILY, SOCIAL AND PSYCHOLOGICAL SUPPORT
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